

HENRI MINNE

MEMBRE EFFECTIF

Le lundi 29 août 1887, est décédé, dans sa paroisse, M. Henri Minne, curé de Viane, après une pénible maladie qui, pendant une année entière, l'avait cloué sur un lit de douleur. Notre regretté collègue naquit à Termonde le 20 septembre 1837. Il appartenait à une famille honorable de cette ville où les traditions d'honneur, de piété et de dévouement étaient devenues héréditaires. Après ses humanités, il suivit l'appel de Dieu et résolut de se consacrer à lui ; il fit ses études théologiques au séminaire de Gand.

A peine ordonné prêtre, l'évêque diocésain le nomma vicaire de la paroisse de Saint-Hermès à Renaix. Pendant de nombreuses années, Henri Minne y donna les preuves les plus manifestes du zèle dont il était animé. Ni les intempéries des mauvaises saisons, ni les ardeurs de l'été ne le rebutaient. Toujours prêt, au moindre signal, à courir là où l'appelait le salut des âmes, il donna dans les circonstances les plus difficiles des exemples éclatants d'un dévouement, d'une abnégation dont hélas ! sa constitution, quoique robuste et à l'épreuve de la fatigue, ne souffrit que trop. Il montra une infatigable activité dans la direction de la Société ouvrière de Saint-Joseph.

En 1876, Monseigneur l'évêque de Gand appela Henri Minne à la direction du collège Saint-Antoine de Padoue à Renaix même. L'estime et la confiance générales le suivirent dans le poste important qu'il occupait et les familles s'empressèrent de

lui confier l'éducation de leurs enfants. Cet établissement ne cessa de prospérer pendant les six années qu'il fut placé à sa tête. Jusqu'en 1879, il occupa en outre les fonctions d'inspecteur ecclésiastique de l'enseignement primaire.

Nommé curé de Viane en 1882, Henri Minne y eut bientôt conquis l'affection de ses paroissiens, par son affabilité, son zèle, sa générosité et ses belles vertus. Cet attachement s'est traduit aux funérailles du vénéré pasteur par les larmes que versèrent les habitants de Viane en entendant le respectable doyen de Grammont rappeler ce qu'il avait fait pour eux.

Henri Minne faisait partie du Cercle archéologique d'Enghien depuis l'époque de sa fondation. Les études historiques avaient pour lui des attraits particuliers et il donna la preuve en adhérant au Congrès des Américanistes lors de la session tenue à Bruxelles. Il se proposait d'entreprendre des recherches sur les anciens seigneurs de Viane, mais le mauvais état de sa santé l'empêcha de poursuivre ses investigations.

Le Cercle d'Enghien perdit en M. Minne un de ses membres actifs les plus dévoués.

H.-C. VAN ROY.